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“数”看柯城

■记者 严嘉慧
“以前柯城的工业主要以

机械、建材 、家具 、食品等传统
制造业为主， 企业行业分布比
较分散。 ”近日，柯城区经信局
党委委员、 副局长陈逸青回忆
道。 1994 年，24 岁的他初到双
港开发区工作， 这一干便是 12
年，与工业结下不解之缘。 时光
流转，他又先后前往区发改局、
区统计局、 区经信局等部门工
作，尽管岗位变动，但他始终关
注着柯城工业的发展。

“工业经济基础薄、 总量
小、层次低，是当时柯城工业最

显著的特点 ， 也是我们的痛
点。 ”陈逸青相告。上世纪 80 至
90 年代， 柯城工业主要集中在
双港开发区、 东港柯城工业园
及双西港出口产品加工园区三
个平台。2002 年，航埠镇工业功
能区成立， 柯城工业版图进一
步拓展， 园区从最初发展柑橘
包装、罐头加工企业，到打造轴
承智能制造主导产业， 逐步转

型升级为柯城生态工业园。
柯城工业踏浪前进的同

时，也碰上了发展动力不足、发
展绩效不高的难题。 “要想更好
发展， 必须给新兴产业留出空
间， 当年区委区政府大力推进
‘低散乱 ’企业整治 ，那种壮士
断腕的决心与勇气， 令我印象
深刻。”陈逸青说。2021 年初，一
场声势浩大的“低
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本报讯 （记者 严嘉慧）5
月 28 日上午，区十届人大常委
会召开第二十七次会议。 区人
大常委会主任郑明福， 副主任
毛志宏、何晓文、吴云林、姜有
源、周志平、吴国清出席会议，
副区长陈志忠等列席会议。

会议听取和审议了区政
府关于 2024 年度柯城区国有
资产经营管理有限公司运营
管理情况的报告、关于柯城区
政府债务管理情况的报告、关
于法治政府建设情况的报告、
关于就业促进工作情况的报
告、关于病险水库除险加固工
作的报告；书面审议了区政府
关于柯城区 2024 年度国有资
产管理情况的综合报告。

会议强调，要切实强化国
有资产运营管理。 加强国资企
业机关党建工作，坚定不移贯
彻落实区委各项决策部署，重
视国企的经营效益管理，切实
提升国资企业核心竞争力及
风险抵抗力。 要扎实做好就业

创业服务保障。 始终坚持把稳
就业摆在“四稳”之首，深化就
业创业领域体制机制改革，全
面落实各项就业创业扶持政
策。 要全力抓好水库安全管理
工作 。 加强日常巡逻巡查力
度，第一时间掌握水库运行状
况， 坚决防止安全事故发生；
积极探索水库资源价值转化，
努力将柯城水库资源优势转
化为经济发展胜势。

会议要求，全区各乡镇（街
道） 人大要切实增强做好人大
工作的责任感和使命感。 重点
抓好代表履职管理、 代表编组
进站、“主题议事日”活动、联络
站建设提升等工作， 严格按照
“不怕 ‘挑担子’、 不怕 ‘丢帽
子’、不怕‘拔钉子’、不怕‘没面
子’、不怕‘照镜子’”工作要求
抓好落实， 共同讲好柯城人大
故事，展现柯城人大作为。

会议经过表决，决定接受
胡益峰同志辞去柯城区人民
政府区长职务的请求。

区十届人大常委会
召开第二十七次会议

本报讯 （记者 赖小兰 ）5
月 29 日上午，区委常委会召开
会议， 认真学习贯彻习近平总
书记近期重要讲话、重要指示、
重要贺信精神， 研究部署我区
贯彻落实意见； 传达学习中共
中央、国务院《党政机关厉行节
约反对浪费条例》，以及中央层
面深入贯彻中央八项规定精神
学习教育工作专班、 中央纪委
办公厅关于李献林、 叶金广等
人违规吃喝严重违反中央八项
规定精神问题的通报精神等 。
区委书记胡益峰主持。

会议强调， 要认真学习贯
彻习近平总书记对俄罗斯进行
国事访问并出席纪念苏联伟大
卫国战争胜利 80 周年庆典期
间发表的重要讲话、 在中国—
拉美和加勒比国家共同体论坛
第四届部长级会议开幕式上的
重要讲话、 致第三十四届阿拉
伯国家联盟首脑理事会会议的

重要贺信精神， 深刻领悟习近
平外交思想， 按照省委建设高
能级开放强省、 市委打造长三
角内陆开放桥头堡的部署要
求，深度融入“一带一路”建设、
义甬舟开放大通道、 长三角一
体化，精准打好 “稳拓调优 ”组
合拳，加快构建内外联动、东西
互进、 区域协同的开放发展新
格局，为全省、全市发展大局多
作贡献。

会议强调， 要认真学习贯
彻习近平总书记对“十五五”规
划编制工作作出的重要指示精
神，坚持系统谋划 ，把我区 “十
五五”规划编制与 “争首位 、争
进位”目标结合起来，抓好事关
柯城长远发展的重大思路 、重
大战略、重大项目、重大政策的
总体谋划，积极向上争取，高效
有序推进规划编制， 力争更多
柯城元素纳入上级规划盘子。

会议强调， 要深入学习贯

彻 《党政机关厉行节约反对浪
费条例 》精神 ，严格落实 “过紧
日子”要求，扎实推进节约型机
关建设， 真正把有限的财政资
金用在刀刃上， 以优良党风政
风引领社风民风； 要把学习宣
传贯彻《条例》与深入贯彻中央
八项规定精神学习教育结合起
来，坚决做到有令必行、有禁必
止， 推进作风建设不断走向深
入。

会议强调， 要切实把思想
和行动统一到中央通报精神上
来，加大集中整治力度，持续做
好中央八项规定精神学习教育
“学、查、改、促”，推动学习教育
全程全面高质量好效果。 要坚
持以案为鉴、以案明纪，以上率
下、常抓不懈，从严抓好制度落
实和干部教育管理监督， 不断
凝聚严管严治合力。

会议还研究了其他事项。

区委常委会召开会议

认真学习贯彻习近平总书记重要讲话精神
研究部署党政机关厉行节约反对浪费等工作

本报讯 （记者 赖小兰）5 月 29 日，区
委常委会召开扩大会议，传达学习市委八届
九次全会精神，研究我区贯彻落实意见。 会
议强调，要深入贯彻落实习近平总书记关于
开放工作的重要论述和考察浙江重要讲话
精神，按照省委建设高能级开放强省部署要
求和市委全力打造长三角内陆开放桥头堡
目标任务，全面解放思想、抢抓机遇、深化改
革，以高水平对内对外开放助推柯城高质量
跨越式发展， 为省市开放大局注入澎湃动
能。 区委书记胡益峰主持会议并讲话，郑明
福、叶美峰、李樟花等区四套班子领导参加。

会议指出，市委八届九次全会进一步擘
画了扩大对内对外开放工作的“施工图”“路
线图”，为我们推进高水平开放指明了方向、
提供了指引。 全区上下要认真学习、深刻领
会，准确把握市委以高水平开放推动高质量
发展的战略考量和决策部署，迅速把思想和
行动统一到市委八届九次全会精神上来，把
智慧和力量凝聚到推动各项工作任务落地落
实上来，为加快建设高能级开放强省、打造长
三角内陆开放桥头堡贡献更大柯城力量。

会议强调， 要突破思维定势。 打破认
知、模式 、行为等束缚 ，树牢 “越是封闭地
区，越需要开放”“开放不只是国外，市外就
是外”“开放既要联海，也要通陆”理念，以
理念革新引领行动突围， 切实增强推进高
水平开放的思想自觉、行动自觉。要建强开
放平台。坚持市区一体，建好用好各类平台
资源，放大衢州古城 5A 级景区创建引流效
应、发挥衢州综保区辐射效应、提升工业平
台带动效应，全方位提高我区开放水平。要
做强产业支撑。 坚定不移培育壮大市场主
体，驰而不息发展光电（半导体）、智能制造
等主导产业，扎实推动外贸提档升级，紧盯
重点行业、头部企业招大引强，千方百计释
放经济发展潜力活力。要深化区域协作。进
一步抢抓机遇、主动作为，持续推进“融杭联甬接沪”，拓宽东西部
协作领域，全方位参与四省边际区域协作，促进优势资源合理流
动、高效互补，在“东融西进”中加快自身发展。 要做优开放环境。
持续完善基础设施，提升服务质效，不断做强开放“硬实力”、提升
开放“软实力”，真正打造一座充满活力的开放之城。 要强化队伍
保障。 按照市委“5 个不怕”工作要求，健全激励保护机制，全链条
培育锻造一支懂业务、敢担当、守规矩的开放型创新型干部队伍，
全力营造风清气正的干事氛围。
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本报讯 （记者 赖小兰 邵
婧璇 严嘉慧 徐睿玲）在“六一”
国际儿童节即将到来之际，5 月
29 日，胡益峰、郑明福、叶美峰、
李樟花等区四套班子领导来到
我区部分中小学、 幼儿园看望
慰问少年儿童， 并代表区委区
政府向全区少年儿童致以节日
祝福， 向广大教育工作者致以
诚挚问候。

柯城区九龙幼儿园内童趣
洋溢、朝气蓬勃，孩子们正进行
丰富多彩的 “六一 ”节日活动 ，
欢声笑语吸引了大家驻足观

看。 区委书记胡益峰、副区长陈
志忠来到孩子们身边， 兴致勃
勃地观看各项活动情况， 不时
俯身与孩子们热情互动， 并为
孩子们送上节日祝福和礼物 。
期间，胡益峰还实地参观园区，
仔细察看校园环境、办学特色、
安全管理、 师资队伍建设等情
况，对学校开展的教育活动、特
色做法给予充分肯定。

胡益峰指出， 少年儿童是
国家的未来和民族的希望 ，教
育部门和学校要全面贯彻党的
教育方针 ，坚持 “德智体美劳 ”

五育并举， 全力办好人民满意
的教育； 广大教师和教育工作
者要坚守育人初心，以爱心、耐
心和责任心守护孩子童心 ，引
导孩子们扣好人生 “第一粒扣
子”。 要始终将孩子的健康成长
放在第一位，尽心尽责、用心呵
护， 当好少年儿童成长的领路
者、护航人，让孩子们拥有一个
幸福快乐的童年。

区人大常委会主任郑明
福，区委常委、组织部部长余丰
一行来到石梁镇中心学校 、教
工幼儿园斗潭园区

慰问暖童心 关怀润新芽

区领导开展“六一”儿童节走访慰问

（下转 2 版）


